

EL TIEMPO

SE PUBLICA
todos los días del año
EXCEPTO DÍAS DE
domingos y feriados

TELÉFONO N° 267
Aparato del Correo N° 272

EDICION DE LA TARDE

AÑO III—Número 802

Quito, República del Ecuador

Lunes 4 de Julio de 1904

GRAN HOTEL DE FRANCIA

Está situado en la hermosa plaza Sucre (Santo Domingo), á la entrada del centro de la ciudad. Cuenta con un local á propósito y presta toda comodidad, teniendo la higiene necesaria. El servicio es de lo mejor, pues ha sido renovado por completo; y se ofrece al público esmero y prontitud.

Posee plazas elegantes de diversos precios (pero siempre módicos) y hay baños de chorro y ducha.

GRAN RESTAURANT.—Prepáranse comidas á la americana y europeas, y también banquetes, previo aviso anticipado. Se admiten pensionistas y se sirve á la carta.

El establecimiento tiene billar y un surtido selecto de licorosos importados directo y exclusivamente para la casa. Especialidad en vinos legítimos franceses. Alumbrado de luz eléctrica.

Se habla español, inglés, francés y alemán. Teléfono N° 379

El propietario
ADOLFO KELSCH.
Quito, 8 de Agosto de 1903—1 año

Contra la BUBONICA

Es la "Ferreteria y Plomería" establecida bajo los altos de la casa de la señora Valentina Enriquez viuda de Yépez, carrera de Guayaquil [una cuadra antes de la Plaza del Teatro] acaban de llegar los siguientes artículos:

Excusados de porcelana, servicio completo, con válvulas, último modelo, listos para colocarse; los hay de varios sistemas y precios.

Tubo de fierro, el diámetro interno de un $\frac{1}{4}$ de pulgada en sus, de $\frac{1}{4}$ de 1, de 1 y $\frac{1}{2}$, de 2, de 3, de 4, de 5 y de 6 pulgadas.

Estos tubos son adecuados para poner agua en las casas, recibir los desagües de los techos y los excusados.

Bombas de mano para regadío de jardines y para levantar el agua hasta la altura de 40 varas.

Trampas para patios, sistema sifón letrina, de varios diámetros, á precios muy baratos.

Sifones para lavaderos de cocina con tapones de bronce, al ínfimo precio de diez sures.

Zinc en planchas, de todo número

Libros para contabilidad superior. (Diario, Mayor y Caja) precio baratísimo.

Sillones de doblez, sistema americano.

Muebles de Viena en las clases, á precios los más bajos de la plaza

Tripes de Bruselas de 4 \$ 3.40 á 2.40 los de 3.40 á 3, y cutrerie calidad á \$ 1.80.

ATENCIÓN:

Las personas que deseen librarse de los trabajos de colocación de tubería, excusados &c. pueden entenderse con el señor Miguel Ortiz, quien cuenta con un entendido mecánico para esta clase de trabajos. Al señor Ortiz se le puede ver en la misma "Ferreteria y Plomería", Carrera de Guayaquil N° 95, letra C. una cuadra antes de la Plaza del Teatro, casa de la Señora. Valentina Enriquez viuda de Yépez.

Quito, Junio 30 de 1904.—3 m.

Hotel "El Comedor"

GRAN RESTAURANT

Cantina provista de vinos legítimos, cerveza de las mejores marcas y licores superfinos.

Comidas á la española, criolla, francesa é italiana.

Habitaciones cómodas y elegantes.

Aseo, prontitud y esmero en el servicio.

Se admiten abonados.

Especialidad en Banquetes.

El Hotel "El Comedor" es el más central, el más próximo á los Ministerios, Casa Presidencial, y Oficinas de Correos, Telégrafos y Teléfonos; es el preferido por las personas y familias de buen tono.

El Hotel "El Comedor" ha habido ya al servicio, en la carrera Guayaquil UNA GRAN SUCURSAL, con un espléndido baño de maritón con ocho hermosos baños de duchas y con cinco de aguas termales.

"El Comedor": Carrera de Venezuela, N° 54; Teléfono, N° 270; Apartado, N° 243

Sucursal y Baños: Carrera de Guayaquil, N° 79; Teléfono N° 140

El propietario—Valentín Canales.

Quito, Setiembre 9 de 1903.

1 m

Memorandum

Mes de Julio tiene 31 días 5 de fiesta y 26 de trabajo

FASES DE LA LUNA

Cuarto menguante,.... 5
Luz nueva,..... 13
Cuarto creciente,.... 19
Luz llena,..... 27

Calendario. Mañana 5 Mortes—San José Artoñis Zaccarín y Miguel de los Santos confesor, Santos José y Feliciano Virgen.

SERVICIO DE CORREOS

Del Sur.—Llegan: martes, á las 9 a. m.

Jueves y Sábados á las 12 m.

Salen: Lunes y Miércoles, á las 12 m.

y Viernes, á las 4 p. m.

Del Norte.—Llegan: Miércoles y Viernes

Salen: Jueves y Sábados á las 2 p. m.

Bulnes de Turno. La "Nacional" situada en la carrera Bolívar (plaza de San Francisco) y la del "Guayquil" en la carrera Chile intersección Guayaquil.

Comiario de Turno Señor Rafael Grj. Jva Pojano.

Médico de turno.—Dr. Armando T. rin y Practicante S. Segundo Montero

Movimiento de pasajeros en el "Gran Hotel de Francia".

Sras. Dolores Starnas Lijimand y Angela Toranzo; Señores Adolfo Canal, Alberto Starnas, Henry L. Bowerly, Carlos Nichols, Cesarro Serrano, John Blach y Tishas Cata.

Don Segundo

Nombre más acertado no se puso jamás. Este infeliz amigo mió nació para eso, precisamente para eso, para ser regido eternamente, ó por mejor decir, según don vitalicio.

Paesemos por alto que nació el día segundo de Pascua, y no el primero; que fué el segundo de una familia en la que el primogénito le oscuració y amargó la vida constantemente.

¡Lástima de hombre! Tiene entendimiento claro y su poquito de ambición y amor propio como cada hijo de vecino, y quisiera él dejar algún rastro en el mundo; ¡pero no puede ser!

Este es de los que tienen enemigos, y se los llama siempre buenas personas. Si hubiera sido cómico, le hubieran cañificado de conciencia.

Pero no pasa de allí; se queda á la puerta de las primeras cosas. ¡Le emplean! Oficial segundo de la Dirección de Administración, que por lo complicada la llama él la dirección de los globos, él la condecoran! Pues me le dan la cruz de segunda clase. ¡Le elijen para algún cargo! No será ni Presidente, ni Secretario, ni Tesorero, ni Contador; ha de ser forzosamente vice!

Es primo segundo de todos sus paisanos.—Pero mi querido, ¡no tiene usted ningún primo carnal! —lo digo yo más de una vez. ¡No los tiene! Una vez que escribió una pieza se la estrenaron en una de esas noches de tres picecitas y la suya fué colocada en medio Y era muy bonita, y se aplaudió mucho, porque, repito, mi amigo, no carece de mérito; pero no fué lo que se llama la pieza de la noche; fué lo que no tiene en la categoría de las aplaudidas.

Pues... y cuándo hizo oposiciones á la cátedra aquélla! El segundo en la terna! Se me dirá que esto fué una injusticia; ya lo



Almirante Stark

Ex-Comandante de la escuadra Rosa en Poth Arthur y á quien se le separó de ese elevado cargo por creérsele culpable de los repetidos desastres sufridos por esa flota. A este marino lo educó en el mundo el malogrado Almirante Mikaroff, que succedió en el último ataque de los japoneses á Port Arthur.

sé, pero por eso precisamente está el tal siempre descontento. "La primera vacante que haya en el Ministerio la he de proveer en usted", le dijo un Ministro. Pero ¡el! La primera fué para un recomendado del Presidente del Consejo, que debe ser todo lo contrario de don Segundo, porque se llama Primitivo!

Nunca encuentra en el teatro ni en los toros los villetes que desea; parece que está esperando á que llegue á la taquilla para decirle: "No hay más que segunda galería ó segunda andanada"; y aun en vez de las andanadas siempre le tocan de sol y sombra.

Por más que él asegura estar casado en segundas nupcias, duraría yo de que se hubiera casado en primeras, si no supiese que su prima a mujer era viuda; de modo que ya el hombre no fué primer amor ni otras cosas. Esta esposa que ahora tiene le engaña miserablemente, de modo que en el corazón de su mujer también ocupa lugar secundario.

Mi amigo es de la América del Sur; de modo que siempre que habla de España la llama la segunda patria. ¡Ya lo creo! Su padre era segundo á bordo en un barco de guerra.

¡Qué maldición pesa sobre mí —me decía un año há—para que siempre me toque vivir en casas con números de las, como dicen en Francia! Su domicilio actual (palabra de honor) es Isabel Sarmiento, dos duplicado segundo del centro. Hombre más intermedario no ha nacido de madre.

El hijo que tiene es el segundo de su segundo matrimonio. El mayor y el pequeño se le murieron de recaldas, y no les pudo hacer sino entierro de segunda clase.

Todo en él es así. Con más mérito que otros, no llega sino á medias á lo que se propone. Siempre hay un colega que supera,

un rival que le vence, un compañero que le coge á la vez, ó un poderoso que le quita lugar. "Le daretos un Gobierno de segunda clase", dijo en un cierta ocasión á sus amigos políticos. "O de primera ó nada" exclamó atendida. Y no le dieron nada. Su libro de texto no ha pasado de las escuelas de segunda enseñanza, y es sin embargo, muy notable, sobre todo el segundo tomo. Pues ¡qué dios de su Segunda parte del Gé. Blas de Santillana! El libro que es mejor que la de Lesage, pero yo no oírea, y no soy yo sólo.

Hé aquí un gran equivocación. Qué es ser el primero y no lo conseguirá nunca. En su lugar está bien y todo lo que hace, se califica por la prensa y por sus amigos de estimable apreciable, discreto, agradable, correcto, muy de notar, y así sucesivamente. Nunca quedará mal en ninguna parte.

No llegará á ser tan malo que se procure odiar, ni tan notable que se cree bases de gloria póstuma; y como si los sucesos y las cosas le avistaran y le murcasen los caminos que debe seguir, en cuanto sale de su esfera moral ó material, todos son desdichadas contrariedades y azares. Un mes vivió en un primer piso, y se perdió luego la casa. Suplió al Alcalde una vez que fué Teniente de idea, y se le sublevaron todos los dependientes del Municipio.

La única vez que obtuvo (muy cara) una butaca de primer a fila, cambió la función, como si el autor no hubiera querido hacer su obra para él. Ganó en el número uno de la ruleta, treinta y cinco pesos, y en el momento que iban á pagárselos entró en la tienda el inspector, se apagaron las luces y salió el don Segundo con todos puntos en forma de estrella por la ventana. Al me siguiente sacó diez mil reales á la lotería con el número 22 222 que le regaló un subinspector de no sé qué cosa.

También él fué sacó en sus mocedades; por que la vida de este hombre sin igual es una sucesión de cosas de segunda clase; y si no que se vea; Subterráneo de voluntarios en sus pais.

Segundo jefe de la fábrica de tabacos de Sevilla.

Teniente de Alcalde.

Vice Presidente de la sué omisión de no sé qué centro administrativo.

Condeseñor lo con la cruz militar blanca de segunda clase.

Segundo premio de fogot en el conservatorio de su primera patria.

Ayudante de obras públicas.

Subdelegado de Hacienda.

En una palabra, nació destinado á segundo lugar, y á medio todo, y aun que él pretende que esto es injusto, que la suerte no le es propicia, que otros se le interponen sin razón y que no hay justicia en la tierra, yo creo que todo ello está explicado en su modo de ser. Que justifique su apellido, más lógico aún que su nombre de pila; por que hay que advertir, para acabar, que mi excelente amigo y conciencia compatriota su llama don Segundo Mediano.

ERSENTO BLASCO, J

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion ingenierica a vapor

"EL TIEMPO"

Quito, 4 de Julio de 1904.

La diplomacia del General Plaza

IV

Colocada la negociación a esta altura; fue preciso contar con el Plenipotenciario peruano en Quito, el distinguido y hábil diplomático señor Souza; y penerse al corriente con la mayor lealtad, lo todo lo que habla con el señor Arroyo. Al doctor Souza no le era posible manifestar ninguna repugnancia al nuevo rumbo diplomático dado a nuestro litigio; por que no se ocultaba que se traduciría con bienestar a la Argentina. Por más que la desagraviada la mención, la diplomacia le exigía mostrarse complacido; y el Representante del Perú basta permitirse que el señor Arroyo se comunicara con Lima, en la clave de la Legación, sirviendo como intermediario para la trasmisión del telegrama, el Oficial peruano en Guayaquil. El hecho fué que el referido telegrama se detuvo mucho días en Guayaquil, con diversos pretextos; demora que dió la medida de a ninguna simpatía con que la Legación Peruana miraba la mediación Argentina.

Trasmitido al fin el cablegrama, la cancelaría de Lima no mostró ningún apremio en contestarlo; tanto que hubo necesidad de que también de Buenos Aires se repitiera el ofrecimiento de la mediación, según lo comunicó verbalmente el señor Arroyo al Presidente Alfaro.

Mientras tanto, el señor Souza propuso al Gobierno del Ecuador, que se incluyera a Colombia en el Arbitraje argentino; y que si no tendría inconveniente el Perú en aceptar un nuevo árbitro, pues desaparecían los obstáculos nacidos de la Convención Tripartita, aprobada ya por la Legación del Perú. Contestóle que esos inconvenientes se hallaban ovitados; porque el Ministro Uribe había acordado ya los preliminares para llegar a un arreglo directo y amigable.

Como no era regular ni posible rechazar de hecho y ad libitum (como después ha querido hacerlo el señor Bovero) al Real Arbitro, fué necesario entablar negociaciones más difíciles al respecto, a fin de que, del modo a nós desearo, llegara a efectuarse el cambio de Jueces. La Cancillería tuvo varias conferencias con el señor Diaz Miranda, Ministro Español en Quito; y este diplomático, conecidor del verdadero espíritu del publico ecuatoriano, respecto del Arbitraje Español Bonifaz, insistió a la cancelaría de Madrid, la conveniencia de retirar la aceptación del cargo de Arbitro. Al Ministro Carbo se le dieron también instrucciones precisas, para que insinuara la misma conveniencia de Plenipotenciario de España en Washington; y nuestro Ministro desempeñó tan difícil y delicada misión, con sagacidad y tino admirable. En fin, el G-bierno del señor General Alfaro dió otros muchos pasos honorarios para conseguir el objeto que perseguía; pasos que no hay utilidad en que los conozca el público, ni aun hoy que nosamos iniciarle en la marcha de nuestra diplomacia.

Mucho se ha oído reparar la respectiva de Lima, y en forma enteramente irregular, el señor Ossa le contestó al señor Arroyo, que el Perú aceptaría como Arbitro al Presidente de la Argentina. Mas, el señor Ossa dejó indistintamente la Cartera de Relaciones Exteriores; de suerte que se verá con toda claridad que el Perú rehusa aceptar francos y lealmente, la medida que su Amigo del At-ántico, con tanto americanismo y detraimiento, nos ofreció. Esta resolución del Perú, vino a convertirse en certidumbre, las noticias que corrieran a cerca de la naturaleza del laudo español.

Sin embargo, las negociaciones toraban ya a su término, y el Gabinete ecuatoriano se insinuaba con el nuevo éxito, cuando súbito el Poder del Gal, Plaza, uno de los ciudadanos más opuestos al Arbitraje de España. ¿Qué ha hecho el señor General Plaza para realizar los fervorosos deseos, manifestados en sus cartas al doctor Pezalla, desde San José de Costa Rica?

Día político

A pesar de ciertos manijos astutos y caudalesos pactos en juego por mano poderosa, con el fin de impedir la oficialización del partido liberal, es el día que aumentan las seguridades para colillar en que se reúna, en el plazo señalado, la Asamblea llamada a realizar aquel propósito.

De las cinco personas invitadas para que concuerdan a ella por medio de Representantes o delegados, sabemos que tres lo harán precisamente, como quiera que, sin embargo del abismo que separa al círculo del general don Eloy Alfaro del partido que opone a los altivos, la contestación que hoy se publica, dada por el primero de dichos caballeros a la nota con que se le tentaría la circular en que se le invitara a concurrir a la proyectada Asamblea, manifiesta la disposición de ánimo en que está, respecto a tal proyecto.

Antes de dar a conocer lo que consta por el propio el señor general Alfaro, acaso convenga hacer una pregunta: si la notificación del partido liberal ha sido propuesta por personas que carecen de influencia política, por personas completamente desconocidas, al aquel propósito de serlo es absurdo y ridículo; por qué se preocupan tanto de él los señores del gobierno por que lo miran como fatigosa tarea? ¿por qué también se extremaron con el solo nombre de Asamblea liberal?

Es hecho curioso: a este respecto apenas de gente infeliz concebido el loco, absurdo proyecto de unificación del liberalismo; y en vez de retraer de tal labor, se pone en movimiento y sobre las armas la servidumbre toda de Palacio. Es una especie chistosa en este asunto. Mientras tanto, he aquí lo que dice el general don Eloy Alfaro:

Guayaquil, Junio 29 de 1904.—Señor Presidente de la Comisión Especial de Liberales.—Quito.

Sí señor:

Ayer he recibido el atento oficio de usted del 22 de Junio en curso y los documentos a él anexo.

Es digno de todo elogio el gran paso que han dado los Liberales de la Capital de la República, en los momentos solemnes en que el patriotismo impone la unificación del partido, por el que lucharon con abnegación sus prohombres Montalvo, Carbo y Mucayo.

Acepto con entusiasmo la invitación que se me hace para nombrar a los señores delegados que han de concurrir a la Convención Liberal, que expedirá el programa político de nuestro Partido y que designará el candidato a la Presidencia de la República, en el próximo periodo constitucional.

En breve contestaré la carta colectiva que me han dirigido mis correligionarios de esa ciudad, en la que detalladamente se franquea mi modo de estimar los arduos problemas que se tratan en esta comunicación.

Me congraturo sobremanera de estar, afectuosamente compatriota.—Eloy Alfaro

Fueron de carácter político, tuvieron la trascendencia que se les quiso dar, las manifestaciones del pueblo de Guayaquil, últimamente ocurridas,

con motivo de cierta ordenanza municipal. La correspondencia que hoy se publica da a conocer el verdadero origen y significación de aquellas reuniones populares, y muestra una vez más, lo curioso de que, con motivo de tales, acusó, con su radicacion y todo, se fustijase, por pronta providencia, a unos tantos, a fin de mantener la revolución que se presentaba amenazadora y terrible.

Y que aquel ensayo fué verdaderamente útil, lo prueba el hecho de que el autor de él, señor doctor don Aparicio Ortega, no lo ha contradicho con todo de haberlo hecho público por la prensa.

Revista del Cable

El 21

Vulgarmente se proyectase un tratado de comercio con Buenos Aires, obligándose Chile a construir un ferrocarril que una a Tarma con la Paz, línea que estará en conexión con el ferrocarril pan-americano.

Notas Valdeas

San Luis.—Santos Dumont está indignadísimo con la acusación del Jefe de los guardias de J. Ferron, quien dice que Dumont contó su propio pueblo con algún oncto propósito.

El aeroplano ha declarado que apurará lo más que pueda los trabajos que hace en París a fin de tener el globo compuesto cuanto antes y confiadamente a sus acusados, mostrándose que no tiene miedo de hacer una ascension.

La teoría del coronel King-burg, de que yo mismo he contado el globo lo he mandado cortar, es ridícula y por consiguiente la niego, pero say un hombre muy ocupado para hacer un desmentido público, que también está ridículo.

Dió simplemente las cosas en manos del inteligente pueblo americano a quien manifestaré al teno 60 volver a mi aeroplano.

Washington 1.—Hay se despistó de secretario Sr. Hy, el ministro americano en Panamá, Mr. John Barrett, quien debió tomar el avance que sale el miércoles para Colón.

Implantaré el nuevo sistema minero, ayudará al establecimiento de la jurisdicción política y judicial de la zona de Panamá, organizará las aduanas y vigilará la correcta aplicación de la tarifa y de las leyes postales, establecerá las ordenanzas aduaneras para Panamá y Colón, fijará los límites interprovinciales de Panamá y Colombia y por fin tratará de acercar a Panamá y Colombia.

Traslado

París 1.—El primer Ministro Mr. Combes interrogado hoy por la comisión de hacienda de la cámara de diputados, acerca de si se adquirirá un terreno en Roma para el embajador francés en el Vaticano, contestó diciendo que el Gobierno necesitaba reservar su resolución hasta que se discutiese este asunto en la cámara de diputados. Preguntado cual era el actual statu quo, dijo que lo único que podía asegurarse era que el embajador francés no regresaría a Roma.

El Ministro de Relaciones Exteriores Mr. del Casse, informó hoy al Consejo de ministros que el Presidente de Haití había recibido a los ministros francés y alemán en audiencia pública.

Nantes 1.—Hay se certaron los grandes establecimientos que poseían las órdenes de protestantes y opositivos, después de una eñórgica tenencia de parte de los frailes que habían hecho batallas en las puertas y ventanas. Un Batallón de infantería y un destacamento de Dragones, ayudaron a la Policía, y no pudiendo todos estos atropellar a los monjes vinieron los bomberos que inundaron de agua el monasterio, obligando a los frailes de este modo a retirarse de las barridas.

El Ministerio de Relaciones Exteriores viene que Francia se prepara un regimiento de Zouaves para practicar a su vez en Tanager a practicar el servicio de Policía.

Reinó de si se nombrado Administrador de las aduanas de los puertos marroqueños.

El próximo paso será la organiza-

ción de una fuerza de Policía francesa en Tanager, lo que se ha denegado definitivamente, porque el Sultán hasta ahora no consiente que policia extranjera pinte la ciudad.

Correspondencia de Guayaquil

Junio 28 de 1904

Voy a escribir, Señor Director, lo más sustancial de lo ocurrido en los días jueves, viernes, y sábado, con las manifestaciones populares que se han verificado en esta ciudad.

La Municipalidad exigió una nueva tarifa, algo inconsciente, sobre consumo de agua a domicilio. La animal versión que ha producido esta tarifa ha sido explotada contra algunos Concejales que no pertenecen al grupo oficial.

En las primeras horas de la noche del jueves, se imprimió una manifestación popular en la plaza de Bracueta. La mayoría era gente del pueblo que concurría de buena fe a protestar contra la nueva ordenanza municipal, y una minoría enviada ad hoc, que pedía la renuncia de los Concejales independientes y que remató su cometido apretando la casa del señor Amalio Puga, Presidente del Concejo Municipal. Se vió al Intendente de Policía recorrer las calles con los manifestantes, y cuando se separó de ellos, ocurrió el atentado contra el domicilio del señor Puga, que es un caballero muy estimado por todas las clases sociales en esta ciudad.

A día siguiente, viernes, se repitió la reunión con los mismos elementos de la noche anterior. Un voz grito: "Vamos a la casa del General" y la multitud entusiasmada, desfiló en esa dirección. En estreptosas exclamaciones pidió el pueblo la presencia de su antiguo jefe, y éste se presentó en el balcón de su alojamiento. Después de la consignación expósita de entusiasmo, sobrevino el silencio y el Viejo Luchador se dirigió al pueblo reconviniéndolo calma y prudencia, cuando de improviso se lanzó la Policía, que se encontraba montada y al mando del Intendente Gil, sobre el pueblo lo dispersó a sablazos. La uaballería lo persiguió con ferocidad de coccos hasta la calle de Rica fuerte, donde encontrando el pueblo abundantes piedras de una obra de canalización que se ejecuta allí, reñó y puso en fuga a los alvyes agoreros. El resultado de la refriega fué más de veinte heridos y contusos del pueblo y o los policionas. Se asegura que el Intendente, que estaba con los policios junto a la gran masa del pueblo, dió el orden de disolverlo, temeroso de que el General Alfaro no lo incitara a la revuelta; equivocación que ha ocasionado tantas víctimas.

El día 25 sábado, la situación era alarmante. Se publicó un oficio del Gobernador al Intendente, ordenándole reprimir con la fuerza "estos motines" y de "no consentir que se formen grupos por las noches, de más de cinco personas."

La publicación de esta nota amenazante exacerbó los ánimos; y los Radicales, en boya volante, invitaron al pueblo a reunirse en la noche en la Plaza de Realidad.

En presencia de una actitud tan grave, las Autoridades apelaron nuevamente al medio de encusar la explosión popular, mandando a sus partidarios a formar parte de los manifestantes. Los trabajadores de las cuadrillas del Muelle y Aduana, los señores de los cacagueros amigos del señor García y la del señor Luque, fueron los primeros en concurrir a la citada reunión unos 400, quienes casi en su totalidad, pegaron también al movimiento popular. Representado por millares de ciudadanos de todas las clases sociales.

A las ocho de la noche, habían más de 5,000 ciudadanos reunidos en la Plaza de San Francisco y sales adyacentes. Atónadamente se presentó el Intendente Gil, ofreciendo garantías al Pueblo y recomandando respeto para la autoridad. El pueblo, con habilidad, conculcándolo dirigirse con los manifestantes a la casa del Gobernador, que vive por el Hipódromo, y que no se dejó ver. Entonces propuso Gil se nombrara una comisión, compuesta de Don Ignacio Robles y

Don Gabriel Enrique Luque, para que arreglara con el Concejo la litigiosidad sobre la tarifa de aguas. Así pasaron las horas y ganaba tiempo por, procurado disuadir al Pueblo sino darle lugar a otra manifestación especial que deseaba. Para desviarlo, puesto que permanecía compacto sino embargo de lo avanzado de la hora, levantaron la casa del señor Robles, persona muy respetada en esta ciudad, para que aceptara la Comisión de entenderse con el Concejo Municipal, encargo que aceptó. Se guiltemente el Pueblo se dirigió a la habitación del General, quien fué objeto de la más sincera y espontánea manifestación popular. Recomendó al señor Luque que el Pueblo retirarse en el más perfecto orden, y así lo hicieron al momento.

La Policía y la guarnición, fué encerrada en sus cuarteles por algunas horas en la noche del día 25; la ciudad ha estado a merced del pueblo, y no se ha cometido ningún desmán.

Las Autoridades, al formular las dos primeras manifestaciones, se propusieron desorientar a algunos Concejales independientes; y el resultado ha sido que el pueblo guayaquileño, ha hecho gala de levantado liberalismo y puesto en evidencia su decisión inquebrantable de abandonar los principios políticos proclamados el mes de 5 de Mayo de Junio

Corresponsal

SERVICIO TELEGRAFICO

TRASMITIDO POR EL TIEMPO DE GUAYAQUIL y por nuestros corresponsales de provincias.

Guayaquil, 12

La ediccion de hoy publica la invitación suscrita por los liberales de Quito para la oficialización liberal. Dice que sus concluyentes las razones se puntúan en ese documento, como son de indubitable valor político y honorabilidad social las personas que suscriben dicha invitación; que aceptada como está por el General don Eloy Alfaro y como habrá sido por el señor General Franco y lo será también por el General Flavio Alfaro, solo falta desear que los señores General Plaza y don Lizardo García, mandando sobre el incontestable beneficio que de ello resultará se decidan por un paso que es de tanta trascendencia para los destinos del país.

Ayer falleció el doctor Tomás Rosendo Granados.

De Cuenca comunican que el 22 del mes pasado fué silevosa y corbardeamente apesadumado el doctor Antonio A. Balleal, dice que los autores de este acto son don Lizardo García y don Flavio Alfaro, que a causa de haberse inflamado una caja de pulmones, sufrido graves quemaduras.

Guayaquil 2

La ediccion de hoy comenta la resistencia del señor Lizardo García y sus partidarios para concurrir a las labores de la unificación liberal, siendo así que ella tiene a su favor una gran mayoría de los liberales que comprenden la benéfica trascendencia de un paso que asegurará la suerte del país, por el afianzamiento de las instituciones. Pregunta a García y sus partidarios no tienen ya compromiso alguno para con la causa, compromisos que son los únicos sagrados y que deben ser atendidos por sobre todos los demás.

La ediccion de hoy anuncia que hasta ayer hablaban seis años de peste en las barracas, cinco mejorados y curados uno.

La ordenanza de agua que ha ocasionado tanta bulla, ha pasado a comisión para que en el plazo de treinta y ocho horas la estudie, a fin de derogarla.

Guayaquil 3

La ediccion de hoy de "El Tiempo" trata sobre la actitud que deba asumir la prensa al tratar los asuntos de carácter Internacional. Que si bien es cierto ha de ser circenspetiva y seria, no por ello ha de ocultar el patriotismo ni guardar silencio cuando los acontecimientos escandalosos han menester se los trate con eufemía.

no se haizer gobierno sistema...
Votará a favor de la...
de nuestra soberanía.

Mi deseo poner la...
de pagar al G...
y extremos seguros en caso de...
combate naval, por asuntos internacionales, lo cual, por cierto, no se peca cosa, que se diga.

Por parecer de la firma del Jefe de la Sección de Crédito Público, se ha devuelto al señor doctor Manuel Ma...
la P... un bono marcado con el número treinta y cinco, sobre fecha quince de Abril de 1904, por la suma de ochocientos sures. Dicha devolución ha sido ordenada por el Director de Crédito Público, en Mayo último.

Esta mañana, desde ayer, se señalan Carlos Romero Gálvez, perteneciente a la Redacción de El Meridiano.

El comento votos por la salud del amigo y colega.

Algunas y distinguidas familias concurrirán a la fiesta de ayer, en la Alameda, organizada como se sabe, con el objeto de reunir fondos para el saneamiento de la ciudad.

Las diversas distracciones ó números que se habían preparado del programa, resultaron... regular... Cuanto a los vestidos que les iban señoras y señoras, la relación de ellos, íc... hasta la de los ejercicios, se la dejamos para el otro periódico en todo caso.

Después de terminado lo de la Alameda, hubo un baile en el Club Pichincha, según se nos dice.

El número premiado con mil sures en el sorteo de ayer, dice que lo ha sacado uno de los hijos del conocido comerciante señor don Juan José Narváez, ó el artesano Rafael Pérez.

A quien la suerte se lo dá, el prójimo se lo envía.

Sípa, usted, señor capitán... nos dió el suceso que por él, por la cartería Encarnada un observador ha notado que son soldados los que trabajan en la construcción de una casa.

Y qué quiere usted con el...
Que lo denuncie por la prensa.

Bonita está semejante pretensión...
Desea usted que se nos veta a un due lo, que de seguro... no se ha de rezar; y luego, si los soldados han de compararse en el teatro y virtuos de máquina para multiplicar vu en las elecciones, qué de extrañad que se ocupen como abalibres?

Dejen en paz, amigo nuestro, y ve ya con su denuncia a otra parte, que lo que es nosotros, para libarnos de reconvenções y demás historias, guardaremos completo silencio.

Decepción ya el señor comandante don Enrique Albornoz, el cargo de secretario de la Comandancia General de este distrito.

Artículo de exportación. De lata cunga han sido remitidos al Hospital de San Lázaro de esta ciudad los enfermos a cargo de M^{te} Molina y Asanovic Navéda, por adolecer de tifus; y Teresa Rojas, demente, para el manicomio.

La retreta de anoche principió con valses; pero qué valses, redón! Si fueran de aquellos que no oyen en las fiestas de San Miguel de Latacunga.

Durante el año de 1903 á 1904, contado desde el primero de Julio, se firmó un total de veinticuatro mil ochocientos veintiocho sures.

Buena suma, no es cierto, eh?

A fin de acordar la manera cómo se deba conmemorar el primer centenario del nacimiento de Abdón Calderón, se reunieron el sábado por la noche, en la Oficina de la Dirección General de Correos, los señores Miguel Valverde, Luis A. Martínez, Mariano E. Alfaro, Luis González Córdoba, Manuel R. Barera, Carlos A. Rivadeneira, Atanasio Zuluaga, Rafael Gómez de la Torre, José Cervantes F., Rafael Orrantía, Juan Bautista Sarada, Manuel María Salazar G., Luis E. Escudero, Temis tocay Payol, Pedro P. Traversari Salazar, Manuel de Celisio M. y Miguel Prado Orrego.

Se acordó nombrar una junta que se encargue de presentar un proyecto de programa de los festejos y elecciones para tal objeto los señores general Flavio Alfaro, Luis Martínez, General Larrea, Manuel Balazore y José Cervantes.
Indicó así que debía necesariamente formar parte del referido programa; y terminó la reunión a las ocho de la noche.

AVISO IMPORTANTE.

E que ascribo se permite poner en conocimiento del público en general, que desde el día del presente ha tomado bajo su propia dirección, su casa comercial que antes giraba en sociedad, se sigue circular, en lo Objeto espera atender debidamente a sus comeros, plantas y correspondencia, con la misma honradez con que siempre ha acostumbrado en las sus obligaciones comerciales.
Mato M... 2

Conocen ustedes al señor doctor don Víctor Gómez Jarado? De seguro que sí. Pues seba que ha sido elegido por el Cabildo Eclesiástico para Maestro de Ceremonias de la Catedral de Quito.

El seis principian en los salones de actos del Instituto Mejía, los exámenes de las alumnas de la escuela fiscal de Santa Rita, dirigida por la señorita Dolores Obraera.

El Capitán Víctor M. Clavijo, perteneciente al batallón Quito, acantonado en Riobamba, ha sido llamado para que preste sus servicios en la Guardia de Honor de esta plaza.

Hemos recibido la siguiente comunicación:—Quito, 4 de Julio de 1904.—Sr. R. Director de "El Tiempo".—Presente.

El Comité constituido para acordar la mejor manera de celebrar el primer centenario del Capitán Abdón Calderón, me ha dado el honor de cargo de mandar a U. D. Director del decano de la prensa digna de esta Capital, como la seña segura de que se quiere insinuar a los demás colegas de Ud., designen la persona que en representación de la prensa en referencia, forme parte del Comité en que tengo el honor de presidir.

Me permito significar a Ud. la uterencia de la respuesta.

Sírvase, señor, aceptar las consideraciones personales muy distinguidas de su afeto, y S. S. Flavio E. Alfaro

A fin de honrar los deseos del señor Presidente de la referida Junta, nos dirigiremos hoy mismo á nuestros colegas de la prensa.

Ha renunciado el señor Manuel de Jesús Arroyo, el cargo de alumno interno del Observatorio Astronómico de esta ciudad.

A pesar de la fiesta en la Alameda, regular concurrencia, pero solo del sexo fuerte, hubo en las carreras del Hipódromo, ayer.

Haute la semana próxima se púese que llegue a esta ciudad la imprenta pedida por la Sociedad Gutemberg.

Como que son acobinitas de ella todos los de la Fronda! Así parece. Pero entonces, ya contará con un adversario más, en la prensa, los de la Fronda.

Y que chiste tiene este de llamar de la fonda á sus amigos que combaten el proyecto de unión libre? Ninguno; mejor dicho es el mismo que hay en carácter de la fonda á los que lo sostienen.

Vaya, pues, el un disparate por el otro.

Para la galería de ecuatorianos notables, que trata de formarse en la Biblioteca Nacional, se trabajan, según se sabe, entre otros los retratos del sabio Maldonado y del Padre Vicente Solano.

Profesor de grabado litográfico, en la escuela de Bellas Artes, ha sido nombrado el señor Víctor Puig, de nacionalidad española.

Varios caballeros que cuentan con ejemplares como periodistas, tratan de reunirse con el objeto de cambiar ideas á ver si se logra formar en esta

ciudad la asociación de la prensa; proveyó en su momento el Sr. Jefe de policía al oír reportar. El Jefe de policía y varios agentes de Policía acudieron á prestar auxilio, ya que se creyó que se había declarado un incendio. Asegurada el asunto, resultó que las Malheras de la Ciudad trataron de impedir la fuga de un rufián. Cuando los agentes quisieron capturar al enfermo, se volvió á la calle. A consecuencia de la vida está con tan fuertes contusiones, que es de temer su muerte.

Se los maneja como á figuras de alfileres. Por disposición del Ministro de Guerra, el Subteniente Bruno Dávalos que presta sus servicios en la Artillería Blava, pasará á contínuos prestando en el Batallón Quito, acantonado en Riobamba.

De hoy á mañana debe llegar á esta ciudad, el capitán señor don Ernesto Medina, Subdirector del Colegio Militar.

Regresa de Chile, después de algunos meses de haber permanecido allí, por asuntos de familia.

José Antonio Medina, buen lazar que fugó de la Policía hace unos días de un mes, fué capturado ayer en la parroquia de Pumbo. Cuando le tralan preso trató nuevamente de fugar en el punto denominado los dos puentes, parroquia de Guápulo, volándose al río, mas con tan mala suerte que se fracturó una pierna. Medina, fué remitido al Hospital en calidad de preso.

Ayer se reunió, por segunda vez, los señores que forman la junta encargada de celebrarse en las fiestas del centenario del nacimiento de Abdón Calderón; y acordaron entre varios puntos, lo siguiente, como parte de los festejos:

Velada literaria en el Teatro; revista militar y de guardias nacionales, y simulacro de combate en los campos del Pichincha; formación de actos triunfales en los cuatro ángulos de la plaza de la Independencia y otro en el centro de la misma; invitar á los poetas nacionales para que contribuyan con sus trabajos literarios a honrar la velada; invitar así mismo á los Municipios de la República para que nombren sus representantes para las fiestas, pidiendo que el Gobierno envíe á algunas de sus batallas el nombre de "Yaguachi", y se ponga en práctica el Decreto del Libertador, relacionado con los honores que Calderón mandó á otorgar á los prófugos para las vísperas y al día del centenario; procurar que algunas secretarías den parte en la velada, en que se se relacione con la parte sustantiva; invitar á Municipio de Quito para que tome parte en las fiestas del centenario de Calderón, y hacer imprimir en fotolija, tres mil ejemplares del retrato de Calderón.

Levantada la sesión, fué convocada la Junta para una nueva reunión el día de hoy á las cuatro de la tarde.

Con motivo de exámenes, los miembros de la Sociedad Científica Literaria Covantes, han resuelto, para impedir la publicación del número tercero de la revista "Albor Literario", correspondiente á este mes, para sacarlo debiese en Agosto próximo.

Se darán á conocer allí algunas biografías de celebridades nacionales desconocidas por estas mismas tierras.

Ya se lo verá.

Riobamba, Diciembre 4 de 1892
Mi señores míos:
Su señor vizir me entregó una muestra de su Emulsión de Scott que introdujo yo hace años en la República de este lugar.

Liter he empleado siempre con buen éxito y lo creo muy preferible al aceite puro.

De Ud., mi atto SS.
Doctor Teófilo Suñiz

Los requisitos adquiridos robetec tomado la Emulsión de Scott que produce fuerza y erca carga.

Table with 2 columns: Sorte, Amount.
1º Sorte 86 884 \$ 1,000
2º " 81,058 " 12
3º " 89,343 " 20
4º " 84,153 " 30
5º " 89,572 " 12
6º " 89,926 " 12
7º " 84,551 " 20
8º " 83,970 " 100

Los números terminados en 84 tienen un suero por asimilación; y los terminados en 4, 20 centavos por reintegro.

AVISOS
PRIMER PREGON
Se los necesita en el "Café Central" á los Sres. Eliaz Mera, José Marcos Vela (de Guarsada), Aljandro Lalama Pachano, Doctor César Castro y á todos los señores moros a cuyos nombres se designará á escribir (por su pagar sus cuentas de comita, bebidas &c.)
Junio 1º 1 m.

Advertisement for 'El Faro de la Vida' and 'Emulsión de Scott'.
'El Faro de la Vida'
La superioridad de la Emulsión de Scott es indiscutible y se manifiesta instantáneamente ante el observador imparcial en los puntos siguientes: Primero, su sabor dulce y agradable; segundo, sus energías "propiedades" en los casos de caquexia, tuberculosis, anemia, los infartos glandulares, las afecciones óseas de carácter estrumoso, las afecciones del aparato respiratorio, el raquitismo, etc. También en las convalecencias de enfermedades largas y debilitantes es un buen medicamento.
Además de sus propiedades curativas, la Emulsión de Scott sirve para causar daños considerables á la salud, por tanto exigir la legítima de Scott, verdadero "faro de la vida."
SCOTT & BOWNE, Quilicura, New York
(Cómpare las Emulsiones y Farmacia)

Avisos del día
Necesitan para es tediario, vendedores activos y honrados.

LAS MADRES
deberían saber. Con la mayor parte de las niñas, sus tribulaciones proceden de la falta de nutrición, tanto en calidad como en cantidad. Hoy día se denomina esta condición por el término de Anemia; pero las palabras...

Existen miles de niñas en esta condición; algunas de ellas están en la edad de los misteriosos cambios que conducen al completo desarrollo y necesitan especial cuidado. Muchas concurren en este punto tan crítico...

PREPARACION DE WAMPOLE
y la hubieron administrado á sus hijas, con el resultado de que habían llegado á ser mujeres fuertes y sanas. Estan sabrosos como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, que contiene de los aceites esenciales del bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Para lograr el desarrollo de niños pálidos, raquiticos y demacrados, y especialmente aquellos que padecen Anemia, Escorbuto, Raquitismo ó Enfermedades de los Huesos y la Sangre, no tiene igual, pues sus propiedades tónicas son excelentes.
El Sr. Lodo, Miguel A. Ortiz, de Habana, dice: "Un deber de gratitud me hace dirigirme á esta línea para manifestarle que he usado con un éxito maravilloso su Preparación de Wampole, habiendo curado á mis hijos de enfermedades que venían sufriendo del pecho y raquitismo y con un éxito tan largo con buena salud."
Basta una botella para convencerse. "Édicas desde la primera dosis." Nadie entra un desmayo con esta. De venta en todas las Boticas.

CRONICA

Cuántos se nos van. En los carrones de la Compañía de Transportes, se hieron hoy:

Rosario Castro 6 hijo, Cornelia Martínez, Harry Compton, esposa é hijo, Augusto Paz Gálvez, Luis A. Torres, Benjamín León, Pedro U. y Diego Villalón, Luis A. Bureñis y aliente, Miguel Villavic, Rafael Arcos Arcadio Ullauri, A. O. Olivieri, Comandante Valde Llor, Ulpiano Falcó, José Basa, Homero Moría y familia.

Después de poco días, principiará á publicarse la biografía de Abdón Calderón, el héroe de Pichincha, escrita por un conterraneo, el señor don Miguel Prado Orrego.

Uno de los bandos de piedra de la plaza de la Independencia, está ya embudado con el mosaico hisélico, que ha resultado una sustancia de color medio amarillento. Pero si la gracia del tal invento consiste en su fuerza y resistencia, de manera que resiste á una bala de cañón, para qué diablos se lo ha puesto en donde me nos útil puede resultar!

Perfumeria, 13, Rue d'Enghien, Paris

LACTEINA

de

E. COUDRAY

Perfumeria especial, comprendiendo:
JABON - POLVOS DE ARROZ,
ACEITE, ESENCIA, AGUA DE TOCADOR.

Distribuidor en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA

CURA
EPILEPSIA
INSOMNIOS
ELIXIR YVON
ENFERMEDADES
NEUROSAS

Del mismo Autor: ERGOTINA

CHLOROSIS ANEMIA DEBILIDAD
Colores pálidos Fibras blancas
CURACION RAPIDA Y SEGURA POR LA

LICOR DE LAPRADE

AL ALBUMINATO DE HIERRO

Es el mejor de los ferruginos para la curación de las enfermedades de la Pobreza de la Sangre - Comúnmente en los Jóvenes.

Distribuidor en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA

EL TIEMPO

EDICION de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso.
SE publica todos los días del año, excepto los feriados.
TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior según la siguiente

TARIFA

PROVINCIAS	ENTERIOR
Edición de la tarde \$y 1 mensual	Edición de la tarde \$y 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES la columna.....	\$y 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna.....	20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos.....	25.00

RECLAMOS

Por cada palabra.....	0.20
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.	

En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS y TALLERES

Carrera de Venezuela, bajo del Cub Ecuador
Teléfono No. 267.—Casilla de correos No. 272.

i Fatigado y Rendido!

¿Ha pasado usted por esta experiencia? ¿Se siente usted tan fatigado por la mañana como por la noche? ¿Se le ha vuelto amarilla el epigastrio cualquier tiempo? ¿Puede usted durar de fuerza y espíritu de ánimo? ¿Si no así luego usted le suegra empobrecida y senes? ¡Individual de su persona. Por que así expone usted siempre su organismo la sangre y devolvien el tipo de la salud?

La Zarparrilla del DR. AYER

realiza todo esto. Limpia y depura la sangre y le comunica nueva vitalidad y fuerza. Los nervios, prontos, resistentes en la ciudad de México, en los rios, en las montañas Zarparrilla en sus casas familias por muchos años y no en vano. Es la única medicina que cura y erradica las gripes y erupciones cutáneas, las dolencias de los ojos y debilidad general. No existe otro estomago que no pueda curarse a esta especie. Pero la Ayer sea responsable por completo. Desde entonces se le ha adelantado a más niños por varias dolencias, y siempre las curadas en silencio. Para que los virtuosos, inteligentes de la Zarparrilla producen sus mejores efectos en el sistema, se debe evitar el uso de alcohol, el vino; toda embriaguez al mismo debe contrariarse desde luego tomando, todas las noches dosas laxantes de las frías del Dr. Ayer.



Preparada por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., U.S.A.

SIN TEMOR A COMPETENCIA SUCURSAL LA ITALIA

Acaba de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven demos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinita variedad de conservas alimenticias, de las mejores marcas.

Vino San Rafael - Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. Frutas en jugo y secas y una infinita variedad de albaricoques.

Licores de toda clase

- Ojén, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas recogidas.
- Vino del doctor Castillo
- Ornaza Chimborazo y Dantesino.
- Te Hornimán y el Pavo Real.
- Anilina por mayor y menor.
- Cuarenta y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Camaralidna.

Deposito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA".

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucaliptus para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptona trófitico

Cuba para los Cubanos

y la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa para las enfermedades aniquilantes—que consumen el organismo—para los niños raquíticos, para los anémicos y para todo el que necesite un buen tónico reconstituyente, son dos puntos indiscutibles. La Emulsión de Scott legítima lleva la contrasena del hombre con el bacalao á cuestas. Su eficacia está reconocida en todas partes y su consumo en el mundo entero es colosal. No hay comparación posible entre la eficacia de la Emulsión de Scott y la de las demás llamadas "emulsiones." Un frasco de la de Scott cura por completo en muchos casos, mientras que el de una imitación en vez de curar puede empeorar. Usese la de Scott que se digiere y asimila prontamente, produciendo así el resultado deseado. Las imitaciones son caras á cualquier precio. Muchas de ellas carecen casi en absoluto del aceite.

Insistase en la Emulsión de Scott legítima que se vende en las droguerías y farmacias.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York,